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中国男排以老带新争伦敦门票
今飞赴日本参加奥运落选赛

! ! ! !本报讯（记者 李京红）抱着破釜沉
舟的勇气，中国男排今日飞赴日本东京，
参加伦敦奥运会落选赛。

落选赛将于 $月 !日至 !#日进行，
伊朗、韩国、澳大利亚、日本、中国、塞尔维
亚、委内瑞拉和波多黎各共 '支球队参
赛，采取单循环赛制，获得冠军的队伍和
成绩最好的一支亚洲球队，将获得奥运会
入场券。

'支队中，塞尔维亚男排是 "#!#年
世锦赛季军、去年世界杯第八，实力高出
一筹。日本队是亚洲老牌强队，又占有东
道主之利。去年 ,月的亚锦赛，伊朗队八
战皆捷夺得冠军。澳大利亚、韩国近年都
曾战胜过中国队。中国男排是去年亚锦赛

亚军，因此，东京落选赛中国队要拿到入
场券需超水平发挥。

周建安表示：“目前我们已经找准定
位，提出落选赛去狙击日本、韩国、伊朗、
澳大利亚这几支亚洲队，如果中国队将亚
洲队伍都阻击、去伦敦的自然就是中国
队。”

"##'年北京奥运会上，中国男排取
得了并列第五的历史最好成绩。奥运会后
这几年，成绩始终不理想。周建安说：“为
了拿到伦敦奥运会入场券，本次男排的集
训阵容由去年的主打新人变成了现在的
以老带新。我们为伦敦奥运会已经准备了
)年。只要全队把准备的东西都打出来，
相信会有一个好结果。”

收视率保持好势头
记者!乒乓是中国的国球!不

知伦敦奥运会上! 乒乓比赛是否

会受到全球观众的追捧"

沙拉拉!对此，我一点也不担
心。告诉你，早在"##)年雅典奥运
会上，乒乓球的全球收视率在所
有奥运比赛项目中就已占据第&

名，上一届北京奥运会，排名又高
了一位，而这一届，我相信会继续
保持好势头。

记!但您知道!乒乓是小球!

不像排球#篮球比赛看起来清晰!

如何在转播过程中增添新意"

沙! 我希望+/转播技术能运
用到乒乓比赛中去，很遗憾，伦敦
奥运会上暂时无法实现。但我们
和0012工作人员进行了多次沟
通，在机位、拍摄角度等方面进行
了模拟，以期将最好的视觉效果
呈现给观众。同时，红双喜在奥运
球台和挡板制作方面给予了很大
的帮助，为选手精彩的比赛增添
了一道独特的风景线。

限名额给他人机会
记!伦敦奥运会!首次限定各

个国家或地区只能派出各两人参

加男#女单打比赛!被认为是针对

中国队垄断优势而推行的! 您怎

么看"

沙!限制中国队不是目的，刺
激其他国家和地区的选手来挑战

自我、挑战中国队，才是目的。中
国队有最好的!名运动员，但是只
能派出两人参加奥运会，这也许
很不幸，但是这给了其他运动员
去争夺奖牌的机会，这会给他们
以最好的动力。如果他们拿不到
金牌，至少还有银牌或者铜牌。

记! 伦敦奥运会首次将单打

比赛放在了团体赛之前! 出于怎

样的考虑"

沙!首先，参加单打比赛的选
手都会参加团体比赛，让这些选手
提前在单打比赛中经历“洗礼”，可
以让他们在团体赛中发挥得更好。
其次，将团体赛置后，有利于延长
不同国家受众的关注度。这项改
革如果成功，将会在以后的奥运
会中沿用，如果效果不理想，则将
在伦敦奥运会之后取消。

改规则增加吸引力
记!您在任期间!出台了不少

新规则#新改革!褒贬不一!您如

何看"

沙! 出台新规则并不是一件
简单的事情，但如果我们有新的
规则确实可以推动乒乓球运动的
发展，让它变得更加具有吸引力，
能够吸引更多的年轻人，我们将
会很高兴地去讨论这些新规则。
试想有一天，当乒乓球只在一个
国家自娱自乐，将会是多么乏味。

记! 昨天落幕的中国公开赛

又一次成为中国选手之间的内

战! 您认为中国队一家独大的局

面何时能打破"

沙! 欧洲正涌现出不少优秀
的青少年选手，我相信，四五年之
后，他们将同中国队进行抗衡。你
看现在，有一些韩国选手已经开
始打赢一些比赛，这是一个很好
的趋势。不过，中国队仍旧会很强
大。我只是希望看到百家争鸣的
局面，让越来越多国家的人民都
爱上这项运动。

抽时间多参加活动
记! 上海籍乒乓名将王励勤

成为国际乒联运动员委员会委员!

您这次在上海同他交流过了吗"

沙! 我很高兴看到王励勤能
继续为乒乓球的普及和推广贡献
一份力量。作为一名有丰富比赛
经验的老运动员，相信他会给国
际乒联的改革提出独特、可行的
建议。我们需要像王励勤这样的
人加入国际乒联运动员委员会。

记!去年!您为$新民晚报红

双喜杯% 迎新春乒乓球公开赛题

了词! 明年的比赛您会亲临比赛

现场吗"

沙!如果有比赛，请发电邮给
我，我很乐意参加这些群众性的
乒乓球赛事。只要是一切有利于
推广乒乓球的活动，我一定尽量
抽出时间参加。

本报记者 陶邢莹

实 习 生 俞丰穗

! ! ! !拱形结构，彩虹发光
色，原北京奥运会乒乓赛
场，红双喜创新开发的彩
虹球台一举成名。即将到
来的伦敦奥运会，红双喜
又会呈现出怎样独具匠心
的球台？无论是国际乒联
主席沙拉拉，还是红双喜
的工作人员，无不带着喜
悦却又神秘的表情说：“先
保密，谜底揭开那天，一定
让你收获惊喜。”

创意球台
伦敦奥运，红双喜球

台会换上新衣裳，按董事
长黄勇武的话来说：“会比
以往更靓丽、更时髦。”*月
!&日左右，当伦敦奥运乒
乓馆开馆之后，球台的神
秘面纱才能揭开。总经理
楼世和表示：“我们已经为
国家队提供了一批奥运球
台，帮助他们备战，但球台
下身被完全上锁封了起
来。”

唯一可以透露的是，
同彩虹球台一样，新球台
也会发光，但发光是有讲
究的，要符合三个条件：不能成为
反光、不能破坏整个球台的造型，
不能影响转播效果，“既要屏幕上
好看，又要现场舒服，在颜色上
面，我们要在这两者之间寻找一
个结合点。”红双喜工作人员介绍
说。
为此，红双喜在研究所里辟

出一间高*米的模拟乒乓房，里面
的灯光全都模拟奥运比赛现场。
在球台方案相继出炉过程中，几
次邀请国际乒联主席沙拉拉、伦
敦奥组委和0012转播商共同磋
商，提出修改意见。
从"##,年开始，新球台共经

历了$种方案，每一种都独具匠
心。“还要考虑球台的安装便利
度，为此，我们不得不遗憾地否决
了"种很独特的方案。”据楼世和
介绍，由于伦敦乒乓馆条件所限，
球台安装时不能对地面有过多负
担，因此新球台在设计过程中还

要将这一因素考虑到位。
下月，红双喜还将同

本报合作，搞一个“你来猜
猜新球台真面目”的活动。

个性球拍
红双喜签约马龙、王

皓等乒乓国手，根据他们
的技术特点，特别定制适
合个人的球拍“秘密武
器”。在本次出征伦敦奥运
的国乒队内，$人中有)人
是红双喜赞助的运动员，
另"位非赞助选手用的也
是红双喜的胶皮，“私底
下，我们开玩笑说，在奥运
)枚金牌中，红双喜争取拿
+枚。”楼世和说。
刚刚结束的中国公开

赛期间，红双喜的工作人
员将丁宁和马龙接到研究
所，对乒乓板的使用心得
进行了交流，以帮助他们
根据自身的技术特点，对
底板和胶皮做进一步微
调。据技术人员介绍，“胶
皮会受到温度、湿度的影
响，而运动员对硬度、厚度
也有不同的要求，因为他

们的技术特点有所不同。”在奥运
前的国乒封闭训练阶段，红双喜
将派专人进驻国家队，听取选手
的意见作最后一次修改。

球改材质
沙拉拉评价说：“我们选择红

双喜，因为它是世界最好的。”明
年，红双喜将继续为巴黎世乒赛
服务。十年前，红双喜的球台首度
走出国门，亮相的正是巴黎世乒
赛，十年后，重回巴黎，红双喜早
已赢得好口碑。
目前，“红双喜”已研制出新

材质的乒乓球，在伦敦奥运结束
后推广使用。因为现有的乒乓球
为赛璐珞材质，属于易燃品，国际
乒联计划在未来逐步废除这种材
质。董事长黄勇武说：“只有不断
推陈出新，才能保持优势，立于不
败之地。”

本报记者 陶邢莹

国际乒联主席沙拉拉昨接受本报
记者专访谈乒乓球的创新不变———

“一家独大”太乏味
“百家争鸣”有活力
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昨天，国际乒联主席
沙拉拉参观了上海体育博
物馆陈列室世界乒乓球精
品展。在其上任后11年
间，每一次大刀阔斧的改
革，总会引来一片关于限
制中国乒乓球队的质疑。
作为新民晚报的老朋友，
沙拉拉昨天接受本报记者
专访时表示，任何一项运
动，都需要创新求变，才能
让这个项目保持新鲜度和
竞争力。


